

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL SOMATEN MONTILLANO.-Solemne momento de la bendición y entrega de la enseña por la madrina doña Rosa Rioboo de Valderrama al general Fernández Barreto.-S. A. R. el infante don Carlos de Borbón y demás autoridades, en la presidencia del acto.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solas en la finca de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Pedro Lopez e hijos

PARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
Funciones para hoy lunes 18 de Mayo de 1925

A las nueve y tres cuartos de la noche.—Estreno de la magnífica película en 4 partes, **Los traficantes del silencio**, por la bellísima estrella Olga Petrova.—Proyección de la grandiosa película en tres partes, **La muerte de Joselito**.—La graciosísima película americana en dos partes, **Tomasin halla una perla**.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Función para hoy lunes 18 de Mayo de 1925

A las siete en punto.—Proyección completa de la grandiosa película en dos jornadas **La isla de los barcos perdidos**.—Estreno de la chistosa película, **Fatty Campeón de golf**.
A las diez de la noche.—Preciosas películas cómicas.—Despedida de Bertini y Hermanas Pipiola.

SALÓN RAMÍREZ.

Funciones para hoy lunes 18 de Mayo 1925

Desde las nueve y media gran sección de cine y variedades.—Estreno de una chistosísima película.—Despedida de la notable cupletista **Consuelo Moreno**.—Despedida del genial artista **Corona**.—Despedida de la hermosa estrella española **Eloisa Yuarte**

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 18 de Mayo.

En veinticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre	26.40
" " a la sombra	20.20
" " mínima	10.00
" " media	15.10
Oscilación	10.20
Agua de lluvia en milímetros	22.20
Agua evaporada en milímetros	4.80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	747.10
Temperatura a la sombra	11.00
" " de termómetro hm d.º	9.80
Tensión del vapor	8.30
Humedad relativa	65.00
Estado del cielo	cubierto
Dirección del viento	S. O
Fuerza	flajo
Recorrido en 24 horas	281.00

Vinagres finos de "LOS MORILES"

Garantizada su procedencia de vino puro con 7-8% de acidez, 15 pesetas arroba en damajuanas, envase comprendido.

Juan Moreno Luque
LUCENA (Córdoba)

Relojería Royal

Junto al Círculo de la Amistad

Relojes en oro ley constados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8.50 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratas. Local del Pay-Pay.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa; San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente. Representación y depósito, casa Pozo. Relej, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Almoneda urgente de muebles y flores. Gran Capitán, 28, segundo.

Automóvil.—Se vende coche europeo marca Unic, seis asientos, en buenas condiciones, perfecto estado, muchos accesorios, precio reducido. Para tratar y verlo, San Pablo, 23.

Arrendamiento se hace desde el día hasta el 15 de Junio de una cochera, cuadra amplia y pajar, una habitación sitio próximo a la Redonda. Para tratar, San Pedro sin número.

Almoneda.—Se hace de todo en la calle Minútes número 11. Para verla de tres a siete de la tarde.

Almoneda se hace de bastantes muebles en buen uso. Razón, Lagunilla número 43.

Barbería.—Se vende una muy acreditada, por no poderla atender su dueño. Informará don Mariano Prieto Flores, calle Córdoba, Villa del Río.

Modista.—Confecciona con los últimos figurines a la mayor prontitud. Precios económicos. María Sagrañes, Pérez de Castro, 20.

Casa en el campo.—Desde el día se arrienda hermoso e higiénico departamento alto y bajo, amueblado, en la hacienda de «Santa Emilia», próxima a la de «San Vicente» y el Brillante, a menos de dos kilómetros de la población. Informa, Antonio Conrotte y Barbero. Oficinas de la Compañía de Seguros «La Estrella», Plaza del Ángel, 8 (San Hipólito). Córdoba.

Desde el día se arrienda la casa de la calle Espartería número 16; horas de verla de tres a seis. Razón en la misma casa.

Por no poderlo atender se traspasa un portal con pocas existencias en lo más céntrico de Córdoba. Razón, kiosco de cerveza Gran Capitán.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se vende coche manola, guarnición lino y estrado antiguo. Para tratar, Gran Capitán, 12, segundo izquierda.

Se necesitan bordadoras, se vende un coche milord, otro canastilla, una máquina cantadora y se compra papel viejo. Romero Barros, 9.

Se arrienda hermoso piso principal, con siete balcones, azotea, instalaciones eléctrica y de agua en la casa número 17 de Gutiérrez de los Ríos. Horas de verlo, de tres a cinco. Informes, San Pablo, 39 bajo.

Se vende camioneta Ford, carrozada para carga, con toldo, en estado de nueva y auto Ford reformado. Razón, Carbonell y Morand, 13.

Se vende una cama grande dorada, en mediano uso, mesas, perchas, cuna de cacha y varias cosas más. También se venden sacos de envase. Razón, María Cristina, 3.

Se vende un mostrador y dos estantes pequeños, propios para tienda de feria. Santa Matilde número 4, casas nuevas.

Se han extraviado unos gemelos de nácar de teatro, desde la Puerta de Gallegos a la Pescadería. A la persona que los haya encontrado y los devuelva en el Arroyo de San Lorenzo, 25, se le gratificará si así lo desea.

Se venden un comedor y alcoba, en muy buen estado. Para verlo, Avenida Obispo Pérez Muñoz número 4, de cuatro a seis. Gregorio García.

Se arrienda y se vende en buenas condiciones una casa en el Barrio la Carnicera, con vista a la Mocha, con terreno de labranza. Para tratar con su dueño, Jacinto Aguilár, en la carretera, Taberna El H. Cerro Mariano.

Se alquilan cuadras de cinco, de diez y de quince plazas, se venden dos bicicletas. Razón, Manriquez, 9.

De la edición anterior

De sol a sol

Por apremio de espacio, los comentarios de hoy serán breves, brevísimos. Algún día el Cielo tenía que apiadarse de ti, lector amable.

En el Gran Teatro, «La gran vía» tuvo un éxito rotundo, definitivo, porque la interpretó un hombre de buena voluntad y de gran amor para su pueblo, un verdadero «Caballero de Gracia» para esta Córdoba del donaire, tan olvidada por sus gobernantes.

Mañana serán levantadas, según se cree, la suspensión de las garantías constitucionales, solo la prensa será sometida al rigor del silencio. Pobre matrona, tan buena, tan generosa para todos los gobernantes y la martirizan a la crueldad de callar, el sufrimiento más cruel que puede imponerse a su santa feminidad de madre del pueblo.

Y, por hoy, hemos terminado.

P. León.

EN LOS SALESIANOS

Solemne novena en honor de la Virgen Santísima María Auxiliadora de los Cristianos

Anoche empezó en el hermoso templo de María Auxiliadora de nuestra capital la solemne novena en honor de la Santísima Virgen.

Numerosos fieles llenaban por completo la iglesia del popular barrio de San Lorenzo.

Al altar, exquisitamente exornado e iluminado, daban escolta un gran número de niños colegiales, vestidos con finísimos trajes y representativos de las distintas congregaciones a que pertenecen.

A las siete se expuso a su Divina Majestad, celebrándose a continuación la Estación, Santo Rosario y Letanía.

El canónigo de la Santa Iglesia Catedral, don Mariano Ruiz-Calero y Alcántara pronunció un sermón elocuentísimo cautivando con la bondad de sus doctrinas a los fieles que le escucharon.

Los niños que forman los coros del colegio interpretaron maravillosamente escogidos cantos religiosos, acompañados de una nutrida y bien dirigida orquesta.

La fiesta inaugural de la novena resultó brillantísima.

Un túnel bajo un gran río

En breve comenzará a construirse un túnel debajo del río Morsey, por el que se pondrá en comunicación las ciudades británicas de Liverpool y Bilkenhead y otras adyacentes. Este túnel tendrá un diámetro interno de 13,50 metros o sea más de lo que poseerá el túnel que se está construyendo actualmente debajo del río Hudson para ligar Nueva York con Nueva Jersey. El nuevo túnel será de hierro fundido, rodeado de una capa de cemento y cal que se introducirá a presión.

El túnel será dividido por una sección horizontal en toda su longitud, destinándose la parte superior, en su parte central, de 11 metros de ancho, para dos líneas de tráfico de vehículos de ida y dos de vuelta. A cada lado de esta gran calle habrá una acera de 1,20 metros de ancho para el tráfico del personal a cargo del túnel y en la parte inferior habrá en el centro dos vías para el tráfico de tranvías, una de ida y otra de vuelta.

La parte más angosta del río, donde se construirá el túnel, varía entre 915 y 1.100 metros; pero como se requerirá una cierta longitud para tener en cuenta los declives con relación a la profundidad, la longitud total del túnel será de unos dos kilómetros de entrada a entrada.

De cada una de las extremidades del cuerpo principal del túnel habrá dos túneles parciales. Del lado de Liverpool un túnel para tráfico ligero y tranvías, con un diámetro de 13,50 metros y otro para tráfico pesado de los diques se reducirá a un diámetro de 8,40 metros.

El coste calculado de toda esta gran obra es de 132.200.000 pesos oro, o sea 27.700.000 menos que lo que costaría un puente cuyos planos fueron ya rechazados, pues, además del excesivo gasto, nunca el puente prestaría las mismas facilidades para el tráfico terrestre y marítimo que ofrecerá el túnel tal como ha sido aprobado.

Inauguración de un nuevo establecimiento

Anoche celebróse la apertura del nuevo establecimiento de confitería que en la calle de Rodríguez Marín, número 5, ha abierto al público el acreditado industrial don Francisco Icardo Alvarez.

El nuevo establecimiento ha sido instalado con lujo y tiene un extenso surtido en toda clase de artículos de los que constituyen tal industria.

Al acto inaugural concurren numerosas personas de la amistad del señor Icardo, las que fueron espléndidamente obsequiadas.

Deseamos al dueño del nuevo establecimiento grandes prosperidades en el negocio.

El obispo electo de Tenerife se adhiere al Certamen Tomista cordobés

«M. R. P. Fr. José María Yáñez.—Madrid, 16-5-925.

Mi querido Padre Yáñez: Su carta que llegó a Madrid a su debido tiempo, se me trasapeló no sé cómo, y puede decirse que ha llegado ayer por la noche, que es cuando la he leído.

Lo siento muy de veras.

En otras circunstancias yo hubiese tomado parte muy gustoso en ese magnífico Certamen, no solo por lo que tiene de Tomista, sino también por lo de cordobés. ¡Tiene para mí esa querida Córdoba tantos y tan gratos recuerdos! ¡He dejado por ahí tantas gotas de sudor en los mejores años de mi vida y he sembrado y recogido tantos afectos!

Considérenme, pues, espiritualmente entre ustedes como uno de los asistentes más adictos y más atentos.

Mucho bueno es lo que yo deseo—y lo que espero—para Córdoba, que tan bien dotada ha sido por la Providencia para ser grande. Para alcanzarlo de veras, no se necesita sino que los cordobeses quieran y se decidan de una vez a emprender ese camino de las ascensiones culturales y religiosas, que es el único camino del progreso. Todo lo demás viene luego por añadidura.

Buen Maestro es Santo Tomás. Si este homenaje viniese a cuajar en algo práctico y duradero sería acaso la primera piedra para el edificio suntuoso del engrandecimiento de Córdoba para un próximo mañana. Cuanto hay de glorioso en la Historia tiene su base en la inteligencia... en alguna cantera de ideas, de donde baja la luz, para fecundar y dar impulso a los sentimientos nobles y generosos y a las acciones grandes y transformadoras.

Sin esto, ni el engrandecimiento, ni la prosperidad material valen nada, porque es del alma y de lo alto de donde viene todo lo que levanta y hace felices a los hombres y a los pueblos.

Adiós, querido Padre. Muy de veras se ofrece a V. afmo. s. s. y m. h.º.

Fr. Albino, O. P.

¡Circulen, señores, circulen!

La guardia de Seguridad ha detenido en el paseo del Gran Capitán al vecino de Sevilla Félix Caballero Recio, fogonero, de 23 años de edad, por desatender las órdenes de circular y protestar en irritados tonos contra esta disposición, creyendo que en el paseo podía estacionarse.

Por igual motivo ha sido detenido en la calle del Conde de Gondomar el vecino de Córdoba Marcelino Angulo Ruipérez, natural de Almasán (Soria), y de oficio camarero.

Hay que circular, señores.

Primera casa exportadora de café tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.—Córdoba

EL ALCALDE HABLA A LA CIUDAD

Exposición de proyectos realizados y por realizar.-Es un hecho el aprovechamiento de aguas y energía eléctrica del Pantano del Guadalme-Hato.-Las aguas de la propiedad municipal.-Ensanche y alcantarillado. Iremos al empréstito con capital cordobés y solo recurriremos a los Bancos en caso de no cubrirse.

De acontecimiento puede calificarse el acto de anoche, en el que el alcalde de Córdoba, dirigía la palabra a la ciudad, para exponerle sus proyectos.

Fra la conferencia pronunciada por el señor Cruz Conde, una cosa popular y con ella accedía al feliz requerimiento que la directiva del Circulo de la Unión Mercantil le había hecho en nombre de las fuerzas vivas que representa.

Insuficiente el local del Circulo, hubo que trasladar la celebración del acto al Gran Teatro, y a él acudieron cuanto en la ciudad tiene valimiento; desde la masa obrera hasta la representación genuina del comercio, industria y agricultura cordobeses.

No hemos vacilado, pues, ante el espectáculo que ofrecía la sala de nuestro coliseo en calificar de acontecimiento el acto celebrado, en que tal vez como caso único un alcalde dirigía la palabra a la ciudad para hablarle de sus proyectos.

No había una localidad vacía en todo el teatro y en las plateas tenía representación el bello sexo en nutridísimo número.

En el escenario se había instalado la tribuna destinada al orador, y en él tomaron asiento la presidencia y la prensa.

Ocuparon aquella el presidente del Circulo Mercantil, don Valentín García del Campo, que tenía a su derecha al vice del Circulo, don Felipe Romero; al presidente del Circulo de Labradores, don Juan M. Sánchez de Puerta, y al del Somatén, don Rafael González López; y a su izquierda a don Manuel Rodríguez Manso, presidente de la Cámara de Comercio; don José Riobóo, presidente de la Cámara Agrícola; al de la Cámara de la Propiedad Urbana, don Manuel Varo y al vicepresidente del Circulo de la Amistad, don Joaquín Villalonga.

También tomaron asiento en estrados el secretario de la Cámara de Comercio, don Antonio Ramírez, y los directivos del Mercantil señores Pintado, Pueyo, Zafra y Carbonell.

Comienza el acto

Discurso del señor García del Campo

El presidente del Circulo Mercantil, don Valentín García del Campo, lee el siguiente discurso:

Señoras y señores:

Permitidme unas breves palabras, no de presentación, que en este caso huelga, sino de pura cortesía y hondo agradecimiento hacia el alcalde de Córdoba don José Cruz Conde, que, deferente al requerimiento que el Circulo de la Unión Mercantil de mi presidencia le hiciera para que, honrando aquella casa, explanase una conferencia, acudió generosamente a ello con una amabilidad que nunca sabremos agradecer.

Además las condiciones personales de cul-

tura y competencia que concurren en el señor Cruz Conde, unidas al importantísimo cargo que con tanto acierto hoy ejerce en la ciudad, preveíamos que el local del Circulo Mercantil resultaría insuficiente e inadecuado para un acto que, por su índole, había de despertar excepcional interés; y, desde luego, pensamos en este sitio, local más cómodo y apropiado para ello, no habiendo encontrado dificultad alguna, ni por parte del empresario, ni de los dueños, que se apresuraron a ponerlo a nuestra disposición. Mi gratitud, pues, para ellos.

Me decía el señor Cruz Conde, tratando del asunto que hoy nos trae aquí, que deseaba que llegase esta ocasión de poder hablar franca y cordialmente al pueblo de Córdoba, hacer públicamente una especie de balance y liquidación de su labor al frente del Municipio y de paso esbozar algunos proyectos que abrigaba.

Este ingenuo y honrado anhelo del señor Cruz Conde se va a cumplir; pero créame el alcalde de Córdoba, que esa satisfacción, esa especie de justificación que él quiere dar de su labor municipal la tiene ya dada suficientemente a la opinión cordobesa de la mejor manera que puede darse, que es con los hechos.

El vecindario cordobés y las clases contribuyentes vemos con verdadera satisfacción que en la Casa municipal se ha abordado resueltamente el plan del mejoramiento de Córdoba en todos los órdenes, materiales y morales; ensanches, pavimentación, jardines, alcantarillado, riegos, higiene y cultura; todas las fases de una recta administración municipal se están allí desenvolviendo dentro de una sana y acertada orientación; y como todo ello se va traduciendo en hechos tangibles, a plena luz y con una decisión inquebrantable, por eso, repito, que esa es la mejor justificación que el señor Cruz Conde puede dar al pueblo de Córdoba.

Y, claro; ello ocurre porque al lado de una honradez acrisolada y de una voluntad y amor a Córdoba, hondamente sentidos, se destaca en aquella casa esa unidad de criterio, esa verdadera gerencia directriz de que en este mismo sitio hablaba, no ha mucho tiempo, el señor Calvo Sotelo, comentando la tendencia y el cariz que todos los pueblos cultos van dando a las administraciones locales, convirtiéndolas en algo parecido al procedimiento racional y común que se observa en cualquier casa o sociedad mercantil, supeditada a una dirección, a una gerencia, a una sola capacidad de indiscutible competencia. Y yo creo que este es el caso de Córdoba.

Córdoba afortunadamente ha encontrado su alcalde, ese gerente, ese administrador que tanto tiempo ambicionaba; y lo ha encontrado en la persona del señor Cruz Con-

de, el que para unos ha sido una revelación y para todos una gratísima sorpresa.

El Circulo Mercantil de Córdoba solo desea que este acto de efusividad que hoy celebramos aforce aún más los lazos de unión espiritual que ya existen entre el pueblo cordobés y su alcalde, que la compenetración de intereses sea más íntima y que la confianza que en él depositamos sea absoluta.

Oigámosle, pues, religiosamente, porque como cordobeses, creo que nada podrá haber más interesante y digno de escucharse que lo que aquí se diga esta noche por boca del señor Cruz Conde.

El señor García del Campo es muy aplaudido.

La conferencia del alcalde

Seguidamente se levanta a hablar el alcalde de Córdoba, don José Cruz Conde, e medio de una estruendosa ovación.

Con palabra fácil y elocuente, comenzando las gracias por los aplausos que le tributan, los cuales les sirven de acicate y aliento, y le fortalecen para explanar su conferencia.

Dirigiéndose al auditorio, dice que tendrán que soportar la exposición de un temario árido y pesado, y que ante el espectáculo que ofrece la sala llena, no puede ocultar su emoción, máxime cuando no es orador.

Hace extensivas las gracias a las señoras y señoritas presentes, que dan alegría y belleza a una conversación propia de hombres, y con cuya presencia inician una intervención de la mujer española en el patrimonio de la administración municipal.

Gracias también-agrega--al Circulo Mercantil, llamándose para dar una conferencia, que no es otra cosa, y si no lo dijera faltaría a la verdad, que una charla esencialmente cordobesa.

Gracias a la prensa, que tan brillantemente ha criticado mi gestión.

La materia a tratar no se presta a floridos párrafos por ser tema árido y pesado.

La administración municipal es un negocio y para desarrollarlo no hace falta ser político, ni discusiones, ni controversias en esas memorables sesiones de los lunes. Pero es preciso que el pueblo se entere de la labor del municipio y de ahí mi gozo al recibir la invitación del Circulo Mercantil para celebrar esta charla, en la que expondré los proyectos de la Administración municipal.

En este momento yo soy un concejal y vosotros concejales también. Yo vengo a decir lo que sé y vengo a aprender lo que me enseñéis porque aquí todos tienen derecho a hablar.

Antes, pues, de que empiece la sesión pública, diré lo que somos y porqué estamos aquí.

Como consecuencia de la subida al Poder del Directorio en 13 de Septiembre, hubo necesidad de hacer una renovación de los Ayuntamientos. Era forzosa la llegada del Estatuto municipal para llenar el vacío que proporcionaba la arcaica ley, y aquel no es otro que un acto de democracia y un canto a la libertad.

Hemos, pues, venido nosotros a cumplir los preceptos de la nueva ley, a ensayarla, aplicarla y desarrollarla sin color político alguno.

Este Ayuntamiento no es mejor ni peor que los anteriores, es un municipio sin matiz político. Los otros luchaban esterilmente contra la ley, y las fuerzas viejas que figuraban credos políticos para justificar su existencia.

De los concejales actuales tuve el honor de exponer en la reciente Asamblea de Madrid, que no conocía su fe política, solo tenía amor y deseo de laborar sin vacilaciones por la tierra que los vio nacer.

No tengo pobre idea de mis antecesores, que todos ellos trabajaron con ahínco por el éxito de su gestión; no eran malos, mala era la ley y buena prueba de ello que 22 veces se intentó su reforma.

MI conferencia ha de versar sobre dos extremos importantes: labor realizada y labor por realizar. La primera no había que hablar de ella, está a la vista, pero daré una síntesis. Este Ayuntamiento ha realizado cosas cuya iniciativa se debían a los anteriores.

Parte realizada por el Ayuntamiento

La urbanización y ensanche de la calle de la Concepción, el arreglo de las Casas Consistoriales que amenazaban inminente ruina y a las que bajo la dirección artística de don Enrique Romero de Torres se le ha dado aspecto de tonos claros y decorativos.

La reforma de la guardia municipal en la que predominaba para su ingreso la influencia política y se daba el caso fantástico de que hubiera guardias que no sabían escribir.

No había jefe; eran dos recomendados los que actuaban uno de noche, liberal y otro de día, conservador.

Hemos extendido cesantías a guardias que casi todos han tenido colocación en otros destinos del Ayuntamiento, y con esta labor de saneamiento este cuerpo va cobrando prestigios poco a poco.

Se ha aumentado la consignación de los asilados de Madre de Dios en doce o catorce mil pesetas.

Hemos concedido asistencia médica gratuita a los obreros con sueldos menores de siete pesetas.

En los cementerios no había salas de autopsia, no había instrumentos, ni depósitos de cadáveres, ni luz, ni agua. Y así se dió el caso reciente a raíz del crimen del expreso de Andalucía de tener que practicar la autopsia a los oficiales de Correos con navajas de afeitar.

Se ha ordenado por el pleno la revisión del proyecto del señor Uragón, asunto del que se ha hecho cargo el ingeniero señor Lapuente, porque no veíamos la necesidad de construir un depósito con cabida de 600 metros cúbicos de agua, a treinta metros de altura, cuando con uno de treinta metros colocado en la finca de «Santa Emilia»

será utilizado para el riego de los jardines.

Se han derribado varias casas en la plaza de Cánovas y se ha adoquinado y acera-do parte de la Ronda de Isasa. Se ha hecho el alcantarillado de la Espartería, Tundidores, San Felipe y plaza de su nombre, Reyes Católicos, Gondomar y otras.

Se ha pavimentado con losetas sobrantes de otras calles, las de San Eulogio y Ambrosio de Morales, y se ha ensayado otro pavimento en la de Fray Luis de Granada.

De riegos en la actualidad soportamos barro en vez de polvo y se riegan a diario calles de Gondomar, San Felipe, Tendillas, Alfonso XIII y jardines de la Agricultura.

No todos los acuerdos del municipio han de tener fines materialistas, porque los pueblos no viven solo de pan, hay que dar expansión al espíritu y para ello hemos modificado los jardines públicos y hemos hecho uno en el Llano de la Victoria, atendiendo además a los de las plazas cordobesas con arbolado adquirido recientemente.

Todas estas reformas han costado dinero y se preguntarán algunos que cómo vamos a pagar, y a esto contesto que cobrando en el municipio a todo el mundo.

Presupuestos municipales

El actual presupuesto asciende a la cifra de 3.979.000 pesetas. Las quiebras de la recaudación han sido de 361.000 pesetas. Hasta el 30 de Abril se ha recaudado 3.038.000 pesetas, calculando el cobro en los meses de Mayo y Junio en 650.000 pesetas, y hasta el 30 de Abril, se han pagado 3.025.000 pesetas.

Los proveedores del municipio no tardan más de un mes en cobrar, porque aquí todo se paga a los treinta días y tengo encargado a las comisiones aprueben las cuentas dentro del mes, y con ello hemos conseguido un crédito que agradezco al pueblo de Córdoba.

Las cargas de los empleados

He de hacer, al llegar a este punto, la confesión de que llegué al Ayuntamiento engañado.

MI deber es decir que los empleados del municipio son buenos; habrá alguno malo como en todas las colectividades, pero todos cumplen con su deber, y no son ellos los que se comen el presupuesto; se lo comen los que administran mal.

En un presupuesto de 4 millones los empleados que son 44, no llegan sus sueldos al cuatro por ciento del total de los gastos de la administración, y si incluimos al personal facultativo, sus sueldos son el cinco por ciento, si bien esto no es de casa, sino de servicios indispensables. El total, pues, es de un 10-31 por ciento.

El estatuto municipal autoriza un 25 por ciento. Madrid gasta el 27, Valencia el 32, y nosotros no llegamos al 11.

Presupuestos antiguos, modernos y de transición

antes de terminar he de hablar del régimen administrativo en período antiguo, de transición y moderno.

El presupuesto en el año 1922-23, era de cuatro millones cien mil pesetas y se realizaron obras por 178.000 pesetas; es decir un cuatro por ciento del total.

El del 1923-24 de tres millones seiscien-

tas mil, y se invirtieron en servicios 346.000; un nueve por ciento del total.

El del 1924-25, tres millones novecientas mil y se invirtieron 615.000; un quince por ciento del total.

El Pantano del Guadalquivir

Al llegar a este punto el alcalde hace historia del Pantano desde el 6 de junio de 1905, fecha en que se inició, porque el Ayuntamiento se adhirió a una petición hecha por el Colegio de Abogados al señor Gasset, y a propósito de esto, cuenta una anécdota en la que surge un proyecto lleno de pleitos, tal vez por haberlo iniciado los letrados.

Refiere a continuación las vicisitudes y conferencias a que fué sometido el proyecto por los diferentes Ayuntamientos, haciendo un elogio del entonces ministro de Fomento señor Sánchez Guerra, nuestro ilustre paisano, que fué el primero en comunicar y conseguir la concesión del Pantano, sometiéndolo a información pública.

En la actualidad, asegura que el Ayuntamiento no pudo ser regante, porque para ello hay que tener tierras que regar.

Prosigue el señor Cruz Conde diciendo que se han adquirido las aguas en millón y medio de pesetas y dice que el Ayuntamiento con este dinero no adquiere sólo 20 mil metros cúbicos de agua, sino el aprovechamiento de energía eléctrica, sin otra condición que la de facilitar a los regantes fluido cuando les haga falta.

Divide la cuestión en dos partes: el valor del agua y su aprovechamiento hidráulico, y lee cifras y datos para demostrar que el alumbrado, tres veces más potente que el actual, no costará nada a la ciudad, siendo su valor capitalizado de dos mil cuatrocientas pesetas diarias.

Termina diciendo que el Sindicato de Regantes no se ha dejado engañar por él, sino que sólo han mirado el engrandecimiento de Córdoba, y por ello da las gracias a la Comunidad, considerando el día de ayer como el más alto de su gestión de alcalde.

Alcalde popular

Comenta la alusión que le hace un articulista, de que no es alcalde popular porque no pasó por las urnas, y pregunta: ¿es que lo ha sido alguno de mis antecesores? Lo seremos—agrega—con el Estatuto municipal que nos libra de la influencia del cacique, procediendo a su libre elección.

Si mi origen—dice—no tiene más mancha que no haber pasado por las urnas, en todo caso será, refiriéndome a la famosa comedia, «una mancha que limpia». (Gran ovación.)

Planes a desarrollar

Se avecina un porvenir grandioso para la ciudad—prosigue el señor Cruz Conde—, y hay necesidad de prepararla, y como el Ayuntamiento no es bastante, aun cuando sea su actividad grande, hemos pensado someter al pleno los proyectos que pretendamos realizar.

Regularización del ensanche de las Tendillas, pero no por Marmol de Bañuelos a Osario, porque esta calle, como alcalde no puedo precisar el tiempo que tardaría el derribo, aunque como artillero sí.

Córdoba, cuyo desenvolvimiento tiende de Oriente a Occidente, necesita una gran plaza de seis mil metros cuadrados, suficien-

te para descongestionar la afluencia de las calles que le rodeen. Para ello derribaremos la acera derecha de la calle de la Plata que son quince casas, más los portales del municipio, costando esta expropiación total un millón doscientas cuarenta y cuatro mil pesetas, más los gastos de urbanización.

Cuestión es esta que apansiona y no se me oculta que el paseo tiene sus enamorados románticos. Es calle popular y proporciona la ventaja en la actualidad de llenar las casas de polvo o barro.

Urbanización del Gran Capitán

Se construirá un acerado de diez y siete metros de ancho y será calle de expansión del comercio de Córdoba embotellado en la calle de Gondomar. Esta reforma costará 800.000 pesetas.

Urbanización de la calle de Alfonso XIII prescindiendo de alineaciones que no tocasen al Círculo de la Amistad y hechas por alcaldes anteriores; pero este alcalde que es presidente a su vez del Círculo, si lo dejan, lo tirará porque conviene al pueblo de Córdoba.

Problemas pequeños

El abastecimiento de aguas, descontando las de propiedad municipal, cuesta 40.000 pesetas.

Las de propiedad se dividen en tres grupos. Coto alto: Veneros de la «Torrecilla» y «Santa Clara», con 357 metros cúbicos de agua. El del último se pierde totalmente.

Coto bajo: Venero de la «Palma», con un aforo de 720 metros cúbicos, de los que se aprovechan 220.

Coto medio: Veneros del «Maimón» y «Naranjo», con 475 metros cúbicos, todos perdidos.

El de la Huerta del Rey con 1.200 metros cúbicos.

Recogiendo todas estas aguas, se inyectarían en las tuberías de la población 3.075 metros cúbicos.

El Ayuntamiento gasta 300 metros cúbicos a más de los 500 de propiedad, y aquellos cuestan 40 mil pesetas, las que se ahorrarían abordando el proyecto, cosa que se hará este verano.

Empréstito municipal

Como todas las reformas cuestan dinero y se ha gastado el presupuesto, hay que recurrir al extraordinario, esto es, al crédito.

Todos los proyectos cuestan unos 4 millones y vamos a un crédito de cinco. Los que, amortizados en 30 años, exigirían una cuota anual de 363 mil pesetas para pago de réditos y vencimientos.

Las poblaciones se enriquecen a fuerza de gastar dinero, y Córdoba ha de gastarlo como lo gastó Sevilla, Madrid, Valencia y Barcelona.

A continuación lee el alcalde las cifras de ingresos municipales, para demostrar el crédito, y dice que para el empréstito no es partidario de aceptar el ofrecimiento de los Bancos. El empréstito dice que se emitirá cuando se contrate al seis por ciento libre de interés.

Si el pueblo cubre la emisión—dice— el problema está resuelto; pero si falta, al Ayuntamiento no irá a un Banco, sino que abrirá un concurso y se lo llevará el que mayores facilidades conceda.

Habrà un período de suscripción voluntaria, y luego el resto será llevado al concurso bancario.

Final

El señor Cruz Conde terminó diciendo que se imagina lo que podría ser el pueblo de Córdoba, si todas las reformas fueran llevadas a efecto.

Glósa el espectáculo triste que ofrecía el pueblo cordobés en estos últimos años, con su estancamiento, con su estática, sin ansias de renovación, sin desvelos por aspirar al más allá. Está dormida o muerta: lo primero era peligroso, pero felizmente esto ha sido pasajero, ha bastado un ligero soplo de aire nuevo que agitate el turbante de la mora dormida, para que ésta reaccionase disponiéndose a conseguir su esplendor.

Córdoba, la ciudad de sitio privilegiado, solar ennoblecido por la sucesión de cuatro generaciones, tendrá fuerza al amparo de su historia brillante para sacudir su pereza, y sobrecogida de terror recobrará el patrimonio perdido, comenzando hoy a subir para llegar al camino noble y libre en donde podrá mirar al fondo del valle en que yacía y verá deshacerse la tempestad que pudo fundir sus gloriosos destinos.

Para conseguirlos presto mi sacrificio y mi trabajo; el Ayuntamiento me seguirá como un solo hombre en la santa cruzada emprendida de renovación; pero esto no basta, precisa la cooperación del pueblo, y si éste se lo propone y lo desea, llegará el apoyo y el aplauso, preciado galardón para los que trabajamos por la grandeza de nuestra querida Córdoba.

Al terminar el alcalde su elocuentísima disertación, una enorme ovación atruena el espacio y los vítores al señor Cruz Conde y a Córdoba son ensordecedores.

El alcalde se dirige de nuevo a la tribuna emocionadísimo, da un estentóreo viva a Córdoba, que es contestado unánimemente.

Un lunch

Terminado el acto, el señor Cruz Conde recibió muchas felicitaciones, trasladándose a la Secretaría del Círculo Mercantil, acompañado de la directiva, en donde fue obsequiado con un espléndido lunch.

Un caso de ingenuidad

Encarnación López Simancas, de 19 años de edad y bastante guapa, natural de Baena, llegó a Córdoba hace un mes, poniéndose a servir.

¡Pobre chica, la que tiene que servir!

A los pocos días conoció a un joven camarero, que la requirió de amores. Este la prometió el oro y el moro y, una noche... Corramos un tupido velo; triunfó don Juan, apoderándose de los encantos de la menegilda.

Esta creyó en las promesas de casamiento del castigador, y se dejó conducir a una habitación amueblada, donde vivió dichosa un trimestre.

Ahora sospecha que su amante no piensa en casarse y teme que la abandone. Y a cabo de tanto tiempo, pasada su ceguera amorosa, lo ha denunciado ante el comisario de Vigilancia.

Allá veremos cómo se justifica el galán.

Colegio de Doncellas de Santa Victoria

Dirigido por las Religiosas MM. Escolapias. El más distinguido y acreditado de la región.

Española instalación en edificio construido al efecto.

Alumnas internas, medio pensionistas y externas.

Enseñanza elemental y Superior graduada por los más acreditados procedimientos y con el más selecto material pedagógico.

Idiomas y asignaturas de adornos, preparación para ingresar en la Normal de Maestras y en el Instituto.

Pensionados para dicho centro.

Para detalles pidan reglamentos a la Superiora del Colegio.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Calzados Príncipe

Rodríguez Marín, 3 (antes Espartería)

La zapatería mejor surtida de la provincia y la que vende más barato.

Visiten nuestros escaparates antes de hacer sus compras y se economizará dinero



PRECIO 1.125

Información telefónica

Toros en Madrid; final de la corrida de ayer.-El Racing vence al Sevilla F. C. por tres a cero.-Un partido de polo interesante.-Homenaje al maestro Serrano.-Otras noticias.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 17, de la 1 a las 4 m.

El incidente en el Ayuntamiento

La prensa se ocupa del incidente ocurrido con motivo de las censuras dirigidas al Ayuntamiento por el rotativo madrileño «La Voz».

El secretario del Ayuntamiento ha manifestado a los periodistas que el vicepresidente de la Asociación de la prensa, don Rufino Blanco, no representaba a la asociación en el municipio.

En caso contrario, don Rufino Blanco tendría que dimitir el cargo.

Falta saber si éste habló como concejal o en representación de la Prensa, extremo que el señor Blanco todavía no ha aclarado.

Partido de polo

Con gran animación se ha celebrado en Puerta de Hierro el partido de polo entre los equipos francés y español, en presencia de los Reyes, el Príncipe de Asturias, los infantes doña Isabel, don Alfonso, don Jaime y los hermanos de la Reina, de la duquesa de Talavera y varios aristócratas.

El team resultó animadísimo.

Ganaron los españoles por 10 tantos contra cinco.

Ambos equipos fueron ovacionados.

La Reina doña Victoria repartió los premios.

Al final se celebró una merienda.

Baronesa indispueta

Durante la celebración del partido de tenis en Puerta de Hierro, se retiró indispueta la baronesa de Segur.

Accidente motorista

En la calle del General Ricardo, se estrelló una motocicleta conducida por Basilio Fernández. En el sidecart iban Federico Fernández y la señorita Luz Dornota. Todos resultaron heridos, estándolo de mayor gravedad los dos primeros.

El aniversario de Joselito

Al cumplirse el quinto aniversario de la muerte del gran torero Joselito, se han celebrado misas en varios templos de esta corte, asistiendo los familiares y amigos del finado.

Partido de fútbol

Se ha celebrado el partido de fútbol entre el «Racing», de Madrid y el «Sevilla F. C.», con asistencia de escaso público.

En el primer tiempo hizo el «Racing» un tanto.

En el segundo tiempo hizo otros dos.

En ambos tiempos llevó el dominio del partido.

Terminó el encuentro con la victoria del «Racing» por tres a cero.

El partido careció de interés.

Sánchez Guerra

Ha marchado a Alicante, acompañado de sus nietos, el expresidente señor Sánchez Guerra.

Toros en Madrid

Final de la corrida de ayer

CUARTO.—Villalta veroniquea muy ceñido.

Con la muleta realiza una faena emocionante, dejándose rozar los pitones.

Se perfila en corto y receta una estocada superior. (Ovación, vuelta al ruedo y petición de oreja.)

QUINTO.—En sustitución de Márquez actúa Villalta. Saluda al morucho con unos lances apretados, que se aplauden.

Hace con la flámula una faena inteligente y mete una estocada superior en todo lo alto. (Ovación y salida al tercio para saludar.)

SEXTO.—Gitanillo, valientísimo, da unos lances superiores.

Provisto de los avios de matar, se dirige de rodillas al cornúpeto, haciendo una faena emocionante con naturales, redondos, molinetes y demás repertorio. Hay rodillazos y detalles escalofriantes.

Resulta cogido sin consecuencia. Y tumbándose en el morrillo entierra todo el estoque, matando sin puntilla. (Ovacionaza y salida en hombros.)

El público salió muy satisfecho de la corrida.

Noticias de Marruecos

Melilla 16.—A causa de enfermedad ha fallecido el teniente don Otilio Jiménez. Presidió el entierro el general Sanjurjo y el teniente coronel Balmes y asistió al mismo la oficialidad del Tercio de Extranjeros franca de servicio.

—En la presente semana quedarán terminados los trabajos de fortificación que se realizan en las alturas del Garugá.

—La superioridad ha dispuesto que se construya un campo de aterrizaje en Dar-Quebdani.

De Provincias

BARCELONA

Entierro de un poeta

Barcelona 16.—Se ha verificado el entierro del notable poeta gallego don Enrique Lamata, el cual resultó gravemente herido en la catástrofe de Las Planas y fallecido ayer.

Al fúnebre acto asistieron las autoridades y numeroso público.

Los alcaldes de La Ceruñá y Pontevedra, enviaron una representación al entierro y sentidos telegramas de pésame.

BILBAO

Periodista encarcelado

Bilbao 16.—La policía ha detenido, ingresándolo en la cárcel al periodista director del semanario «Luchas de Clases», Antonio Lahoz, por la publicación de un artículo. Pertenece el detenido como secretario al Sindicato de metalúrgicos de Vizcaya.

Los que hacen desaparecer las niñas

Bilbao 16.—Ha sido detenido un individuo misterioso, cuyo nombre se ignora, que intentó secuestrar a una niña de siete años.

La policía tuvo que defender al raptor de las iras populares.

VALENCIA

En honor del maestro Serrano

Valencia 16.—En el Teatro Moderno se ha celebrado una función musical en honor del maestro Serrano, consagrándose el festival de la tarde al himno del maestro. Se celebraron dos conciertos, presentándose muchas señoritas con el típico traje valenciano.

En la plaza de los toros se interpretó el himno de la exposición, actuando tres bandas de música, una de ellas dirigida por el propio maestro Serrano.

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en U

Informaciones de la noche

Postales rústicas

PRIMAVERA EN EL CAMPO

Aire y nubes. Sonrisa en el ambiente. Aire fresco, ligero, nubes blancas, ligeras también, que marchan pausadas a veces; extensos yellones, que sombrean los prados, que alfombran los sembrados, que matizan el paisaje. Bello gesto en las flores. Galanura en los árboles; inquieta gallardía en el ramaje.

Después, un cielo límpido, (muy azul) un sol que irradia, que forma *laminillas*, pequeños *espejitos*, allá, a lo lejos, por y sobre los padrones, a rás de los barbechos.

Cántan aves. Vuelan palomas. Silban aviones. A distancia se contestan los gallos. Los gallos del cercano cortijo, de las lindantes *chozas*, del amplio caserío. Suenan esquilas. Pasan alegres algunos caminantes. Cantan también: Coplas de amores, coplas sentimentales... Sigo contemplando el paisaje. La rústica perspectiva, pues, me sugiere. En las dehesas casi todo el ganado. Bueyes, vacas, terneras; yeguas, *potrillos*, ovejas, etc. Zagales mozaletes y pequeños zagales. Zagales que cantan, zagales que leen, zagales que tocan *fiautas* (de caña), zagales que tiran piedras que saltan, que juegan, que se *recueban*, que aplastan *jaramagos*.

Evoco mis primeros pasos por estos terrenos, mis pasos de niño, por estos lugares. Fui cogiendo espárragos y guardando ganado. Sí. No os riais...; oh privilegiados *aristócratas* del bien *vestir*!

Es preciso amar, es preciso sentir admiración, sentir la nostalgia siquiera por estas tierras que han prestado a uno calor y vida... amores y desvelos, dolores y alegrías, nobles emociones y sanas inquietudes!... Mis doloridos pies han recorrido buena parte de estos parajes silenciosos, de estos vergelos ubérrimos, de estos lugares de *égloga*, de estos bellos campos andaluces. Sobre ellos he cantado, he sufrido y he llorado. He pasado muchas noches solitarias, bajo un cielo cuajado de estrellas, y noches muy *turbias*..., muy oscuras, bajo un cielo cargado de tempestad. He trepado por las lomas y sureado cañadas; he saltado arroyuelos. He laborado en el terruño. He cavado, he sembrado, he segado y he *recolectado*...

Mis rústicas manos, mis manos de adolescente, han plantado árboles, muchos árboles... (árboles frutales!) bajo el sacratísimo *auspicio* de quien nunca olvido..., de mi ya difunto y amantísimo padre.

Después, he visto cómo esos mismos árboles han dado, han arrojado buena provisión de frutas al mercado, han hecho buen aumento de *riquezas*... Y...

Acaso hoy, el mismo guarda me lo evitaría, quizás el mismo dueño me lo impediría, si quisiera penetrar en aquel verde recinto, si quisiera sentarme bajo las floridas ramas de aquellos árboles tan queridos. Pero, no nos desviemos... Miro el horizonte en lejanía.

Oro y nácar es el cielo. Luz y colores el

suelo. Las galondrinas pasan, casi a rás de mi cabeza, con su vuelo muy suave, con sus alas muy extendidas. Los gallos se repiten sus notas de atención. Bandadas de palomas grises, se posan en la dehesa, en las manchas, (todavía en flor) de las tierνας «habillas morunas». Zumba la abeja que *liba*. Las nubes se han disipado por completo. Un humilde *espavaguero* asoma por la orilla de un sembrado, y, al querer penetrar en una extensa finca de olivar, el *guarda* en acecho se lo impide. Cabizbajo retirase, mirando de vez en vez, por entre los *espinos* del vallado, por el lado de las pitas, por el claro de los almendros. En medio de tanta lozanía, hay algo que agobia y entristece. ¿Es acaso que la vida es así? Medito un poco. El concierto armónico de los pajarillos no dejan de transmitir sus notas. Bandadas pequeñas de gorriones chirrean y revolotean en un árbol próximo. Un triguero pósase en las *yemas* de un *matajo*, y otro, balancéase un poco, en la rama más alta de un *majoleto*. Ambos cantan en un celo de amor. Un cazador *anónimo*, que aparece a poco, apúntale a uno, y descerrajándolo un tiro, lo derriba matándole. Este corre presuroso, y lo recoge, metiéndoselo en el ancho bolsillo de la chaqueta. Junto a mí, pasa saludándome, con un tibio saludo. En el otro bolsillo de su chaqueta exhibe un cacho de red, un pedazo de red *sucia*, por donde asoman la cabeza de dos codornices vivas. ¿Estamos en tiempo de *veda*?—me interrogó. Sin embargo, yo creo, que lo que el *temor* no puede *prohibir*, que lo que la ley con todo su *rigor*, con todo su celo, no pudiera evitar, acaso una sana educación de los *sentimientos*, un intenso cultivo de la *sensibilidad*, es más posible, es por seguro que lo evitaría. Hay que difundir un más sentido respeto por estos *animadillos*; hay que propagar más generalmente, el bien, la utilidad, que estos *insecticidas*, que estas pequeñas *aves* reportan a la causa de la agricultura.

Árboles y pájaros. ¡Gloria de los campos!... ¡Harmonía aliada de la Soledad! Misteriosos protectores de las plantas...; pequeños guardianes de la agricultura!...

Respetemos su obra.

Respetemos los árboles. Respetemos los pájaros. Protejamos las plantas.

Lentamente sigo en mi *accidental* expansión. El aire que aspira, el perfume que exhalan las plantas, parece que da formidable brío a mis pulmones. A lo lejos se oye la bocina de un *auto*. Reduce éste al asomar por una curva, y el polvillo que levanta se disuelve pronto en el azul. Detrás y a no muy larga distancia, le siguen otros, que forman una brillante *caravana*. La carretera que estos campos atraviesa, que cruza por estos *contornos*, coge un buen número de pueblos a su paso. De pie, y bien cerca de la misma, los veo pasar. Son una expedición de propagandistas *apariados* quienes los *autos* ocupan. Van a dar un mitin sobre

agravismo a un pueblo próximo. Así, desde luego, la prensa lo había revelada.

Reconozco a algunos de los *neófitos*, muy en particular a un distinguido *innovador*, a quien de veras estimo. Al rápido pasar del *auto* me saluda, con una intensa frase de cariño y un gesto no menos sentido y afectuoso. La *cruzada* que van a emprender, que tratan de emprender, es de estímulo al labriego, al trabajador, de engrandecimiento a la vida *Pueblo*, que es la Agricultura. Es, como si dijéramos, una revisión de valores *agrícolas*, una estricta revisión de pruebas al *labrador*. Y me alegraría. Sigán en buena hora. Tratan, al mismo tiempo, de extirpar el *analfabetismo* de los campos. Para ello piensan crear un *nuevo apostolado*. Prosigan. Aplauda su loable *iniciativa*. Inteligencia poseen suficiente para esta campaña a seguir... Pero no olviden, que para ello, precisa otro factor, tan poderoso o más, y es la *Voluntad*. Así, con mayúscula. ¡La Voluntad!

Cerebro y corazón. Inteligencia y Voluntad. He ahí la base, la formidable base, el arco triunfal de todo progreso.

Hay que sacrificarse por la agricultura. Hay que sentir veneración por esta Madre protectora, por esta tierra *granillosa* y *fuerie*, cuyos fecundos senos, nos ofrecen prodigios el néctar de su producción a través de sus fibras, de toda su *epidermis* bienhechora.

Recuerdo a este punto, lo que no ha mucho tiempo lube de presenciar, no exento de tristeza, en estos verdes campos que tan amados me son. Un pobre cabrero habíase dormido en un pequeño ribazo. Un corto atajo de cabras, penetró en un piezo de la sementera más próxima; era cebada y verdegueaba tierna y muy tupida.

Una pareja de *guardas* que pasaban, tomaronle el nombre y formularon la *denucia*.

Cuando hubo trascurrido largo tiempo, el forraje, (carretón, avena, jaramago, etc.), había terminado con toda aquella siembra, que cogía no poca extensión de tierra. El dueño, joven *calavera*, había *dispersado* en *franchelas* las pesetas que les podían haber servido para los jornales de la *escarda*, e igual ocurrió con la *bina* de las habas. ¿Vieron aquello los guardas?

Mediten. Meditad ¡oh, *rectos* labradores! y no tomario esto por una rara excepción. No. Se dan más casos...; con la misma o diferente causa... Pero se dan.

Hay que reivindicar la Agricultura. Hay que regenerar al *labrador*.

El eco de unas voces femeninas desvía en este momento este casi semimonólogo. Se oyen llantos y *denuestos*. Me voy próximo hacia el sitio donde parten. Dos *autos* hay parados (pero vacíos) en el lado de la carretera. A corta distancia, tras de unos pequeños almendros, y, en un prado de blancas margaritas, hay una *reunión* de *pollos bien*, con unas cuantas infelices *rameras*. La *botrachera* *farminante* que en ellos se *desiaca*, hacen que las botellas y los vasos se choquen en el espacio, cayendo hechas añicos. Hay gritos y bofetadas. Sí. Mi presencia, acaso les dispersa, y toman los *autos* hacia la capital. Esto es, pues, verdaderamente triste. La *baba* de la prostitución llega a casi todos los *sitios*.

Los que jamás formaron un noble concepto del trabajo y del deber, no pueden

amar ni respetar nada. Ni flores, ni campos, ni criaturas. La expansión en ellos no es tal. Es una profanación a la belleza, a todo lo más delicado. Y esto debe acabar por *higiene* y por *decoro*. Que el amor y la verdadera expansión sea en todos por *doquier*. Que la alegría se expanda por todos los ámbitos de la tierra. Pero, abajo la *crápula*.

Primavera, Primavera de la vida, Primavera de los campos. Magnificencia sublime del vivir...!

Primavera, Primavera de las almas, flor de los hombres, juventudes de los pueblos. Vivifica, aromatiza, surge con tu savia esplendorosa, renueva esta entumecida humanidad...!

¡Primavera, Primavera...! Irradia, purifica con tu Sol y con tu aroma...!

Clodoaldo Gracia.

Campes de Santa Rosa, 1925.

VIDA DEPORTIVA

En el Stadium América

«Málaga F. C.» 3 goals.
—«R. Sporting» 2 goals

De excelente podemos calificar el encuentro del pasado domingo, entre los primeros teams del «R. Sporting» y del «Málaga F. C.», campeón andaluz este último del grupo B, y que tan brillante temporada lleva hasta la fecha.

El poco espacio de que disponemos, debido a exceso de original, nos fuerza a ser muy breves en el comecario del encuentro.

Este ha satisfecho al público, pues ha resultado interesantísimo en todo momento y sumamente competido.

En el primer tiempo el «Sporting» ha dominado bastante, lo cual no fué obstáculo para que los malagueños se apuntasen su primer tanto, no obstante jugar con diez jugadores; pues Casado fué expulsado por unas palabras que sostuvo con el referé. En este tiempo, al tirarse un corner existió una situación harto comprometida para la meta malagueña; no siendo tanto por muy poco.

El segundo tiempo ha tenido dos fases completamente distintas: los primeros quince minutos, fueron de franco dominio del «Málaga», (en los ocho primeros minutos marcaron dos tantos más), y el resto dominó el «Sporting» consiguiendo asimismo apuntarse dos tantos.

El «Málaga F. C.» ha causado buena impresión y todos sus componentes han demostrado hallarse fuertemente entrenados. Lo mejor del equipo, a nuestro juicio, es la línea media.

El «R. Sporting» se nos mostró con mucho amor propio y gran entusiasmo; que ya los considerábamos, que habían pasado los minutos a mejor vida. De sus componentes, salvo contados jugadores, rayaron todos a gran altura. Como el «Málaga» lo mejor que actuó fué la línea media.

Se comentó favorablemente la nota de corrección que existió dentro del campo. El árbitro imparcial.

Y para terminar, consignaremos que gran parte del público fué desfrandado, al esperar la salida de determinado jugador anunciado previamente, y que después se sustituyó por otro.

FAUT.

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 18.—Lunes.—Letanias, Santos Venancio, Teodoto y Enrique, mártires.

Santorial y cultos de mañana

Día 19.—Martes.—San Pedro Celestino, Papa y confesor; San Ibón, Presbítero, y Santa Prudenciana, virgen.

Nació **San Pedro Celestino** en la ciudad de Esernia o Sergne, en el reino de Nápoles, de padres pobres y virtuosos, que tuvieron otros once hijos. A los seis años era tan inclinado a las obras de virtud, que hablando con su madre la solía decir: «Madre, yo quiero ser buen siervo de Dios». Murió su padre, y con gran cuidado le dedicó su madre al estudio, en el que aprovechó mucho. Luego se retiró al yermo, y en una cueva donde apenas cabía su cuerpo habitó durante tres años con admirable penitencia y aspereza de vida; después se ordenó de Misa y tomó el hábito de San Benito. Volvióse a la soledad, donde estuvo cinco años en el monte Magela, haciendo vida austerísima. Instituyó la Orden de los Celestinos, y después de haber fundado treinta Monasterios le sacaron de la soledad y le colocaron en la silla de Celestino V, dignidad que renunció por su modestia incomparable, con deseos de retirarse al yermo. Bonifacio VII, su sucesor, temiendo que algunos abusasen de la santa sencillez de Pedro para promover algún cisma en la Iglesia, le negó la licencia que pedía para retirarse al desierto, y al verse desobedecido le hizo encerrar a Pedro en el castillo de Fumona, donde decía humildemente: «No tengo de qué quejarme: celda quería y celda tengo». Murió santamente el 19 de Mayo del año 1236, a los setenta y cinco de su edad y a los diez meses de su prisión. Clemente V le canonizó solemnemente el día 5 de Mayo de 1305.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa en la parroquia del Salvador y lo costea este día doña Antonia Cadenas.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María. Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 18, martes, a Nuestra Señora del Buen Suceso es su Ermita.

Cultos

En la iglesia de María Auxiliadora.—Solemne novena en honor de la titular.

Todos los días de seis y media a nueve de la mañana, se dirán Misas rezadas, y por la tarde, a las siete, exposición de Sa Divina Majestad, estación, rosario, letanias, sermón, ejercicio de la novena con letrillas, Bendición con el Santísimo y canto de la Salve. Los cantos serán ejecutados por el coro de niños, acompañados de una lucida orquesta y los sermones estarán a cargo del canónigo don Mariano Ruiz-Calero y Alcántara.

En la Capilla parroquial del Sagrario.—Novena a la Virgen de la Medalla Milagrosa.

Piadoso ejercicio del mes de las Flores

En el Sagrario durante la misa de 8.
En San Miguel un cuarto de hora después.
En San Francisco, Santa Marina, San Lorenzo, San Andrés y San Juan al toque de roaciones.

En San José.—A las ocho de la noche.

En San Hipólito.—En la Misa de 8.

En los Salesianos.—Ejercicio del mes de María Auxiliadora. —Por la mañana a las ocho y cuarto y por la tarde a las cuatro y treinta.

En el Carmen Calzado (Puerta Nueva).—A las 7'30 de la mañana, misa de comunión y por la tarde ejercicio a toque de oraciones.

En la Encarnación.—A las cinco y cuarto de la tarde.

«El Comercio de Córdoba»

Hemos recibido un ejemplar del número 4 de la revista «El Comercio de Córdoba», que con motivo de la Feria de la Salud edita anualmente nuestro querido amigo el secretario de la Cámara Oficial de Comercio e Industria don Antonio Ramírez López.

«El Comercio de Córdoba», tirado en magnífico papel couché y avalorado con profusión de artísticos fotograbados, constituye un éxito periodístico, del que puede muy justamente vanagloriarse nuestro querido amigo y antiguo compañero en la Prensa.

El sumario, tan ameno como interesante, lo constituyen notables artículos y bellísimas poesías, debidos a los más prestigiosos escritores cordobeses.

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERAN DE 1925

Gran establecimiento de Tejidos y Novedades

DE

José Carrillo Pérez

La Casa que más barato vende y mejor surtido presenta

Especialidad en géneros negros y de color para señoras, caballeros y niños. Surtido completo en géneros blancos para familias en hilo y algodón de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Extensas colecciones en estambres frescos finos de lana y driles de gran moda. Especialidad en géneros de lana para hábitos de todas clases. Completo surtido en cortes de pantalón TENNIS y rayados para vestir. Puntos de seda, crespones, bengalinas fonlares rameados y lisos, las últimas creaciones de la moda.

Los precios de esta casa en verdadera relación con la bondad de sus clases. Nada cuesta comprobarlo. Visítad este gran establecimiento y quedarán convencidos de cuanto se ofrece. Las colecciones expuestas a diario en sus escaparates, es un pequeño muestrario de los grandes surtidos que ofrece esta casa.

No olvidarlo: Claudio Marcelo, 7.—Teléfono núm. 270

Una velada artística

El festival benéfico de anoche

Con brillantez imponderable se celebró anoche en el teatro de las Damas Catequistas (calle de Valladares) la anunciada fiesta benéfica que la Acción Católica de la Mujer, había organizado para recaudar fondos con destino a una de sus más provechosas secciones: la «Caja Dotal».

Toda la buena sociedad cordobesa estaba en la sala, no quedando en ella ni una localidad vacía a pesar de lo destemplado y lluvioso de la noche, y es que si en nuestra ciudad tuvieron siempre feliz acogida acontecimientos benéficos de cualquier clase, en el de ayer acrecentaba el interés del público por contemplarlo, la calidad de las personas que habían de poner a contribución sus aptitudes artísticas, para cooperar así generosamente a la alta finalidad enunciada.

Dirigida la escena por el escritor Jiménez Lora, se representó en primer lugar la comedia benaventiana «Por las nubes», tantas veces admirada y aplaudida de todos los públicos, maravilla de nuestra literatura dramática contemporánea, fiel trasunto de la vida real de la clase media, que, si hace años salió tan brillantemente del magín y de la pluma de don Jacinto, acaso pocas veces ha sido en el tiempo que vive en la escena española, tan cuidadosamente desarrollado como anoche por un grupo de muchachas y muchachos, que pusieron empeño plausible en dar a sus respectivos papeles toda la verdad, toda la fuerza de expresión que deseara el autor para su obra y que acaso no puedan superar muchos profesionales de la farándula.

Así el público no se cansaba de aplaudir en cada escena la labor seria y difícil de Mercedes Carbonell, que se transfiguró en «característica» llena de verismo y naturalidad; la grácil figura de María Fresneda, convertida por unos momentos en bellísima criada; la seriedad de María Aguayo, en su papel de «Doña Teresa»; la soltura y distinción con que hizo de «Emilia», María de Lourdes López Vázquez; la acomodación que a su papel de «Luisa», hizo de su belleza y de su ingenua bondad Conchita Aunón; la soltura y serenidad de Enriqueta Álvarez de los Corrales, haciendo una «Adelaida» como acaso no hayan logrado representar actores auténticos, y finalmente, la soltura con que Amalita Montijano, supo convertirse en una «Paquita» graciosa y femenina.

También para los jóvenes actores hubo en todo momento espontáneas ovaciones, premio a la justeza con que interpretaron sus papeles.

El «Julio», protagonista de «Por las nubes», encontró en Fernando Fernández de Córdoba un intérprete adecuado, y el «Cristóbal» sereno y frío, y el «Paco Galán» caricaturesco, encarnaron bastante bien en los señores Marín (don Antonio) y Montijano (don Fernando).

Y junto a estas figuras que parecían vividas por los improvisados faranduleros se destacó también muy mucho el tipo serio de «Don Hilario», comprendido y encajado a maravilla en Pepe Villalonga, y la soltura con

que don José Hidalgo Barcia dió la mayor fuerza de expresión al papel de «Pepe», al que no faltó en el retablo ninguno de los atributos con que Benavente concibió a este personaje de su obra.

Pero a mayor altura que todos, rayó—a nuestro modesto juicio—Pepe Arrózpide, que, con facultades envidiables personificó exactamente la figura de «Manolo», el tipo de marido sufrido y mártir a un tiempo que locuaz y dicharachero.

Para José María Arrózpide hubo a cada instante una salva de aplausos.

Como fin de fiesta, se puso en escena el diálogo de los Quintero «El cuartito de hora», interpretado con extraordinario acierto por la señorita Amalia Montijano y por don Sebastián Padilla.

Muy satisfecha puede estar la Junta de la Asociación Católica, que con laudables fines organiza acontecimientos artísticos como el de anoche, pero entra por mucho en el éxito logrado la ayuda eficaz que le prestaba este bellissimo grupo de señoritas ya nombradas, que secundado en su tarea por los distinguidos señores, de quienes también hacemos mención, supieron mostrar sus talentos y sus aptitudes nada vulgares para la representación escénica.

Siempre fué el teatro honesta distracción, pasatiempo inofensivo en que se acuparan los jóvenes de la aristocracia, de la buena sociedad. En ninguna casa solariega faltó un salón ni un escenario donde viviera la comedia.

Ella es género literario que se ennoblece más aún, que adquiere mayor animación y delicadeza, en boca de personas principales, convertidas momentáneamente y por obra bienhechora o por imperativos de la caridad, en improvisados actores.

J. M.^a R.

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados
Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

GOBIERNO CIVIL

Vacante

El Ayuntamiento de El Carpio anuncia para su previsión la vacante de inspector municipal de Higiene y Sanidad pecuaria.

Subastas

También el Ayuntamiento de Obejo anuncia subasta para el arriendo a venta libre de las especies de consumo de la primera tarifa, y el de San Sebastián de los Ballesteros, el del arriendo del arbitrio sobre uso de pesas y medidas.

Juezmunicipal

Por renuncia del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de juez municipal de Monturque, la que puede solicitarse durante el plazo de treinta días.

Concurso

La Administración principal de Correos anuncia concurso para dotar de local a la Administración del ramo en Castro del Río.

Los Secretarios de Ayuntamiento

El subsecretario de Gobernación comunica telegráficamente al gobernador que se recuerde a los alcaldes que tengan anunciado concurso para cubrir en propiedad la plaza de secretarios de Ayuntamiento, que los nombramientos solo pueden recaer en secretarios que lo sean en propiedad de otras corporaciones o en individuos aprobados en oposición.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar, a los señores siguientes:

Don Cristóbal López Luque, de Villa del Río; don Antonio Ramos Caballero, de Fuente Obejuna; don Pedro Dueñas Redondo, de Pozoblanco; don Diego Sánchez Espinosa, de Córdoba; don Alfonso Espin López, de Almodóvar, y don Juan Rico Navas, de Carcabuey.

De automóviles

Han solicitado que se les expida título de aptitud para conducir automóviles, don Emilio Pino Leiva, don Angel Ruano Estasio, don Rafael Velaseo Rivas y don José Caballero Carreras.

Don Carlos Francés, don José Frigol, doña María Sanz, don Manuel García de la Plaza, don José Delgado Martínez y don Manuel Blanco Moreno, solicitan la inscripción y matrícula de automóviles de su pertenencia.

La Delegación de Hacienda interesa el envío de una relación de las autorizaciones concedidas de vehículos de motor y servicios de viajeros en automóvil en los años de 1924 y 25.

Sección de Primera Enseñanza

Posesiones

Ha tomado posesión del cargo de maestro de la segunda escuela de niños de Benamejij don José Quintero Núñez y de la mixta de Vadofresno (Encinas Reales) don Antonio López Garrido.

Expediente

Se remite al ministerio, informado por la Inspección, expediente incoado por el Ayuntamiento de Monturque, solicitando la creación de dos escuelas en dicho municipio.

Notas necrológicas

Anoche murió repentinamente don Luis Díaz Garrido, condeño de las Bodegas Díaz.

Era el finado hijo de un acreditado industrial de esta plaza, que bajó al sepulcro hace mes y medio, y gozaba de buena salud que en ningún caso hizo sospechar que tuviese un fin tan próximo.

La noticia de su defunción corrió de boca en boca, en las primeras horas de la noche, causando general pesadumbre, pues el joven don Luis Díaz era muy conocido y estimado entre sus compañeros de gremio, y hacía pocos instantes que se le había visto discurrir plácido, al parecer, de vida y de salud, por las calles de Córdoba.

Una angina de pecho vino a cortar prematuramente su existencia, cuando aún no alcanzaba treinta y ocho años de edad.

A su atribulada esposa, hijos, madre y hermanos enviamos nuestro pésame más sentido.

Un hombre asesinado y otro herido

La guardia civil de Baena da cuenta de un crimen ocurrido en la finca «San Pedro el Viejo», del término municipal de Nueva Carteya.

Según antecedentes, el encargado de dicha finca Juan Antonio Granados Pérez, sostuvo discusión con el operario Juan Domingo Jiménez Navas, siendo éste despedido por el primero, a causa de la escasez de trabajo.

Jiménez, provisto de una pistola, acechó en terrenos de dicha finca a Granados, disparando sobre él el arma y ocasionándole la muerte instantánea por efecto de alojarse el proyectil en el corazón.

Luego, disparó Jiménez de nuevo contra el guarda jurado Rafael Granados Pérez, hermano del Juan Antonio, causándole una herida de arma de fuego leve en el costado derecho.

El asesino, fué detenido por la guardia civil e ingresado en la cárcel de Baena a disposición del juzgado.

Cordobeses, al Pilar

Hoy, a las doce, en el tren rápido ha salido de Córdoba una nutrida representación de católicos cordobeses que en piadosa peregrinación se dirigen al Pilar de Zaragoza.

Dirige a los peregrinos el Rvdo. Padre Antolín Fernández, superior de los misioneros del I. Corazón de María, de la residencia de San Pablo.

Figuran en el grupo expedicionario numerosas señoras, algunos sacerdotes, otros caballeros y varias distinguidas señoritas.

Regresarán dentro de cinco días.

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañales, 2. Suenrales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

De la provincia

Hurto de ropas

De los lavaderos de la Huerta San Miguel, de La Rambla, han sido hurtadas varias ropas de cama y uso interior de la pertenencia de las vecinas de dicho pueblo Juana Osuna Aguado y Luisa Polonio Alcántara.

Se suponen autores del hurto a unos húngaros que acamparon en las inmediaciones de dicha huerta, a los que persigue la benemérita.

Incendio

La guardia civil de la Victoria da cuenta de un incendio ocurrido en la finca «El Sarmiento», originándose el siniestro en un pajar donde dormían seis operarios.

Las llamas se propagaron a otras dependencias, siendo pasto de las mismas varios aperos de labranza.

Los daños causados se elevan a diez mil pesetas, habiendo intervenido el juzgado de aquel partido.

Por lesiones

De la finca «El Platero», término de Fuento Obejuna, ha sido detenido Eugenio Herrera Sala, el cual agredió al joven de 19 años Jesús Rufo Pulgarín, causándole lesiones leves en la cabeza.

El agresor quedó a disposición del juzgado municipal de aquella villa.

Intervención de una caballería

La guardia civil de Baena ha intervenido una caballería de ilegítima procedencia al vecino de aquella ciudad José Rojano Rodríguez.

Este ingresó en la cárcel a disposición del juez de instrucción.

Desertor

En las inmediaciones a la estación férrea de El Carpio ha sido detenido Arturo Marcos Salas, de 28 años, natural de Barcelona, sin domicilio, desertor del Ejército.

Marcos quedó a disposición de la autoridad militar correspondiente.

BAUTIZO

En el Sagrario de nuestra Santa Iglesia Catedral, ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo la hermosa niña dada recientemente a luz por la distinguida señora doña Josefa Vara, esposa de nuestro estimado amigo don José Añón, inteligente oficial del Cuerpo de Correos.

Fueron padrinos el culto funcionario de dicho cuerpo don Emilio Illán y su virtuosa esposa doña Soledad Jimena. Administró el sacramento bautismal el párroco de la mencionada iglesia don Faustino Mateo Naz, imponiendo a la niña el nombre del patriarca San José.

Con este fausto motivo organizóse una agradable fiesta, en que, como siempre, quedó proclamada la esplendidez de los padrinos y la amabilidad del feliz matrimonio Añón, que hizo los honores de la fiesta con la distinción que les caracteriza.

Esta fiesta simpática por todos conceptos, fué avalorada por infinidad de mujeres hermosas, que no enumeramos ante el temor de cometer omisiones lamentables siempre, pero más en este caso.

Entre los concurrentes hallábase don Augusto Torres, administrador de Correos de esta principal, que recibió muchas felicitaciones por el restablecimiento de su salud y por el reciente y merecido ascenso obtenido en su carrera.

Fué una fiesta de rancio, de cordialidad y de distinción.

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4.000 pesetas. Garage Gran Capitan, Felipe Gómez Sánchez.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, comprébalos y verás como es cierto.

VINO OLOROSO

Buenavistas

Manuel Ruiz Gomez

MONTILLA.

Del Ayuntamiento

Visitas

Esta mañana ha recibido el alcalde, señor Cruz Conde, en su despacho oficial las siguientes visitas:

Don Juan Cuenca, diputado provincial; don Valeriano Simón, director del Banco de España; don Manuel Rodríguez Manso, don Antonio Ortiz, alcalde de Villafranca, acompañado de un concejal de aquel ayuntamiento y don Antonio Víbora, de Lucena.

La revista de coches y automóviles de alquiler

Según se tiene anunciado, el próximo día 20, de nueve a doce de la mañana, se efectuará en la Avenida de Canalejas la revista de coches y automóviles de alquiler, a presencia de una comisión de señores concejales y el asesoramiento de los peritos correspondientes.

Recaudaciones y pagos

El día 12 del actual se recaudaron en el Ayuntamiento:

Por el arbitrio sobre carnes, 2.117.77 pesetas; por derechos del matadero, 706.86; por varios arbitrios municipales, 1.701.87; por rodaje y arrastre, 934.65; por inquilinato, 563.55; por bebidas y perfumería, 1.306.50.—Total, 7.421.20.

El día 13 se recaudaron:

Por el arbitrio sobre carnes, 1.812.82 pesetas; por derechos del matadero, 931.56; por varios arbitrios municipales, 1.984.53; por rodaje y arrastre, 755.30; por inquilinato, 691.83; por bebidas y perfumería, 574.90.—Total, 6.850.94.

El día 14 se recaudaron:

Por el arbitrio sobre carnes, 1.489.76 pesetas; por derechos del matadero, 656.82; por varios arbitrios municipales, 939.05; por rodaje y arrastre, 686.80; por autos de lujo, 35.28; por inquilinato, 380.19; por bebidas y perfumería, 655.60.—Total 4.243.70.

El día 15 se recaudaron:

Por el arbitrio sobre carnes, 3.802.50 pesetas; por derechos del Matadero, 797.98; por varios arbitrios municipales, 1.844.10; por rodaje y arrastre, 678.30; por inquilinato, 481.05; por carruajes de lujo y circulación, 131.76; por bebidas y perfumería, 1.303.90.—Total, 9.039.59.

Pagos autorizados el día 15:

Adquisición de un clarinete y accesorios para la banda de música, 626.20 pesetas; gastos de solado y tabicado de localidades del cementerio de la Salud, 500; gastos de personal para la formación del padrón vecinal, 2.000; Manutención de hermanas, capellán y acogidos del Asilo en Abril, 5.768.71; construcción de dos verjas para las Casas Consistoriales, 6.046.40.—Total, 14.941.31.

Los funcionarios municipales ante el alcalde

Después de recoger nuestra diaria información en el despacho oficial de la Alcaldía, hemos sabido que una vez terminadas las horas de oficinas los funcionarios municipales administrativos, técnicos, auxiliares y subalternos acudieron en pleno a testimoniar al alcalde señor Cruz Conde, su más íntimo reconocimiento por la justa defensa que de sus prestigios profesionales y

de su actuación colectiva había tenido la bondad de hacer en la conferencia del sábado último.

El señor alcalde les habló cordialmente—según nos dicen—asegurando a los empleados que al proclamar su honradez y laboriosidad y al borrar para siempre la equivocada creencia que de ellos pudiera haber, rémora para la vida municipal, no había hecho otra cosa sino una aclaración de estricta justicia, mantenida en público y en momento en que podía ser escuchada y recogida por toda Córdoba, ya que hasta aquí los funcionarios, injustamente combatidos, estaban incluso privados de defenderse de gratuitas afirmaciones, que en todo caso habían de haber sido contrarrestadas por las personas que integraron sucesivamente la corporación y que eran testigos de la probidad y celo que él había tenido el gusto de proclamar y de documentar.

Aseguró el alcalde a los empleados municipales que no había que agradecer aquello que, de justicia, se merece, y exhortó a todos a que siguieran como hasta aquí laborando dignamente y tomando para sí mismo el Cuerpo la misión de dignificarse a sí propio.

Telegramas

Con motivo de la solemne conferencia pronunciada por el alcalde de Córdoba, señor Cruz Conde, en el Gran Teatro, se han cursado los siguientes telegramas a nombre de las entidades que se citan:

«Madrid.—Presidente Directorio Militar.—Cámara Comercio Córdoba, entidad apolítica e independiente consagrada defensa intereses comercio e industria, tiene honor comunicar a V. E. éxito grandioso alcalde capital señor Cruz Conde, por conferencia pronunciada Gran Teatro sobre administración modelo municipal. Al mismo tiempo felicita V. E., pues al calor del régimen de austeridad por V. E. implantado, ha nacido a la vida pública este alcalde, ejemplo de rectitud y de quien la ciudad espera su engrandecimiento.—Presidente, Manuel Rodríguez.»

«Madrid.—Francisco Ruiz del Portal, vocal Directorio Militar.—Cámara Comercio tiene honor dar cuenta V. E. triunfo clamoroso alcalde Cruz Conde, por conferencia pública sobre Administración municipal. Córdoba lo espera todo de la comunal de su alcalde modelo y felicita a V. E. como cordobés, que tanto pone al servicio de su tierra por que ha empezado para la ciudad una nueva y brillante época de resurgimiento y esplendor.—Presidente, Manuel Rodríguez.»

«Madrid.—José Calvo Sotelo, director general de Administración.—Cámara Comercio de Córdoba, al dar cuenta V. E. clamoroso éxito alcalde capital Cruz Conde en conferencia pública sobre su gestión municipal, se complace en felicitar a V. E., inspirador del Estatuto municipal, a cuyo amparo este alcalde modelo viene desarrollando y llevará a cabo la gran transformación que Córdoba demandaba y que hoy es una realidad.—Presidente, Manuel Rodríguez.»

«Madrid.—Presidente Directorio militar.—Conferencia organizada Circulo Mercantil mi presidencia sobre Administración

municipal, pronunciada por alcalde Cruz Conde, Gran Teatro, éxito formidable, acordamos comunicárselas para satisfacción y conocimiento. Le saluda respetuosamente, presidente, García del Campo.»

«Madrid.—Ruiz del Portal, vocal Directorio.—Como cordobeses, nos es grato comunicarle éxito formidable alcanzado por alcalde Cruz Conde, conferencia pronunciada esta noche Gran Teatro, sobre asuntos municipales, Córdoba está de enhorabuena.—Presidente Circulo Mercantil, García del Campo.»

«Madrid.—Subsecretario Gobernación.—Nos complacemos en comunicarle formidable éxito alcanzado esta noche por alcalde Cruz Conde, en conferencia pronunciada Gran Teatro esta capital, sobre problemas municipales organizada por Circulo Mercantil de mi presidencia; nos congratulamos todos por ello.—García del Campo.»

«Madrid.—Director Administración local Calvo Sotelo.—Creemos deber comunicarle formidable éxito alcanzado por alcalde Cruz Conde esta noche en conferencia pronunciada Gran Teatro, por invitación este Circulo, acto en el que ha demostrado a más su competencia técnica profundo amor a Córdoba en su administración municipal. Nuestra común enhorabuena.—Circulo Mercantil, Presidente, García del Campo.»

Nota oficiosa

El gobernador, para evitar abusos o malas interpretaciones, ha establecido un concierto con los industriales de espectáculos y entretenimientos de la próxima Feria, para que los beneficios que puedan obtenerse en virtud de las disposiciones que rigen, ingresen en la Junta de Protección a la Infancia.

No habrá, por tanto, agentes ni delegados del Gobierno para intervenir en este servicio.

DE HINOJOSA

Un joven gravemente herido en riña

Comunican de Hinojosa que en la plaza de aquel pueblo ha ocurrido un sangriento suceso, a consecuencia del cual ha resultado herido de gravedad uno de los contendientes.

Parece ser que el joven de 18 años Emilio Gómez Chamorro, circulaba por la plaza en unión de varias jóvenes, a las que hubo de raquebrar en términos groseros Feliciano Murillo Moya (a) el Gallina.

Gómez recriminó su conducta a este último, y ambos se abofetearon.

Súbitamente, Murillo hizo uso de una navaja pequeña, con la que dió una puñalada a Gómez, el cual cayó en tierra bañado en sangre.

Trasladado el herido al domicilio del forense don José Aparicio, éste apreció una herida de cuatro centímetros penetrante en el pulmón izquierdo, calificada de grave.

El juzgado de Instrucción recibió declaración a ambos, pasando el agresor a la cárcel.

TRIBUNALES**Juicios para mañana**

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Córdoba, por robo, contra Bartolomé Artero Díaz y otro. Defensores señores Velasco y Cruz Ceballos. Procurador señor Arévalo.

—Otra del juzgado de la Derecha, por disparo, contra Juan Bautista Morón Rivera. Defensor señor Velasco. Procurador señor Guerrero.

—En la Sección segunda se verá la causa del juzgado de Fuente Obejuna, por hurto, contra Reyes Muela y otro. Defensores señores Mir y Velasco. Procurador señor Guerrero.

—Otra del juzgado de Posadas, por lesiones, contra Santiago Reyes Damián. Defensor señor Calderón y procurador señor Jiménez Baena.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Castro del Rio, por hurto, contra José María Espejo Sevillano. Absuelto.

—Por la Sección segunda se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Fuente Obejuna, por infracción de la Ley de caza, contra Alberto Isidro Calderón Saucedo. Absuelto.

—Otra del mismo juzgado, por atentado, contra Amador Naranjo Sánchez, condenándolo a seis meses y un día de prisión correccional y 150 pesetas de multa.

Un pleito de mayor cuantía

Ante la Sala de lo civil de la Audiencia Territorial de Sevilla se celebró el sábado pasado, en segunda instancia, la vista de un pleito de mayor cuantía, procedente del juzgado de Córdoba, en la que informó el abogado cordobés don Rafael Gavilán Bravo, exprimer teniente alcalde de este Ayuntamiento.

Sucesos y denuncias**Detención de un reclamado**

Por la guardia civil de esta capital ha sido detenido Francisco Flores Navarro, de 21 años, cochero, quien también usa el nombre de Francisco Alvarez Sotomayor, que se hallaba reclamado por el juez de instrucción del distrito de la izquierda a cuya disposición ingresó en la cárcel.

Por insultos y escándalo

Al juzgado municipal de la izquierda ha sido denunciada Juana López, por insultar a Rafaela Morales Redondo en la Puerta del Bincón y producir escándalo.

Por igual causa ha sido denunciado Rafael Lucena Perales, que insultó y amenazó a Rafael Ubeda Pérez.

A requerimiento de don Rafael Rodríguez Redondo, fué detenido Mateo Mazuetos de la Rosa, por insultar a aquél y escandalizar en la calles Espartería.

Mendigos insolentes

Han sido detenidos y puestos a disposición del gobernador civil To. Barrero Durán y Pedro Morales del Arbol, quienes imploraban la caridad de los transeúntes en la calle de Alfonso XIII, e insultaban a los que no les socorrian.

NOTAS LOCALES**Llegada**

En el expreso de Málaga llegaron anoche de Granada don Manuel Hidalgo Barcia y su bella esposa doña María de los Dolores de Pablo Blanco y de Torres.

Un compañero

Hemos recibido en esta redacción la visita de nuestro estimado amigo y compañero en la prensa madrileña, don Rafael Ambrosio López, paisano nuestro:

El señor Ambrosio, López que tiene el propósito de pasar en esta capital una larga temporada, acaba de realizar una «tour-née» por la región manchega, en la que ha dado buen número de conferencias de carácter mutal.

Petición de mano

En Bujalance ha sido pedida la mano de la gentil y aristocrática señorita María de los Dolores de Castro y Navarro, para el joven aristócrata don José Navarro y Gracia-Mena.

La boda se efectuará en breve.

El general Fresneda

Ayer marchó a Jaén el general de brigada don Miguel Fresneda Menjibar.

Del certamen tomista

Por olvido, se ha dejado de consignar que entre los autores premiados con motivo del 6.º centenario de Santo Tomás de Aquino, lo ha sido el notario de esta localidad don Francisco Rodríguez Gonzalo, por su notable trabajo «La sociedad de naciones a la luz de la filosofía tomista».

Al subsanar la omisión enviamos a nuestro distinguido amigo señor Rodríguez Gonzalo nuestra entusiasta enhorabuena.

Reconocimiento

Esta mañana se ha verificado en la Inspección provincial de Sanidad el reconocimiento de veinticinco niños de los que van a formar parte de las Colonias Escolares de Cerro Muriano.

Viajero

Anoche pasó, procedente de Sevilla con dirección a Madrid, en el expreso, el gobernador civil de La Coruña, don Pedro Lozano. En los andenes fué saludado por el doctor Benzo y su distinguida esposa, amigos de dicho señor.

A los somatenistas

Se nos ruega hagamos público que en el domicilio del comandante don Benito Canela, calle de Sevilla, pueden ser recogidos por los somatenistas de esta capital las carabinas, fusiles y portafusiles remitidos por el Parque de armamentos de la región.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

La más acreditada y popular confitería en la provincia, que es constantemente favorecida por cuantos forasteros nos visitan.

Concepción, 27

Boda de la señorita de Salinas con don Gumersindo González

Ayer domingo, a las nueve y media de la mañana, se celebró en la iglesia parroquial de San Andrés, el enlace de la bellísima señorita Natividad Salinas Anchelega, hija de nuestro querido amigo el acreditado joyero don Mariano Salinas Diéguez, con el distinguido joven don Gumersindo González Corrales, propietario y joyero de Villacañas (Toledo).

Bendijo la unión el tío de la desposada don Emilio Salinas Diéguez, párroco de Santiago, y apadrinaron a los contrayentes sus hermanos la señorita Dolores Salinas y don Fernando González.

Actuaron de testigos por parte de la novia, su primo don Enrique Salinas Anchelega y tios don Rafael y don Francisco Salinas Diéguez, y por parte del novio, sus hermanos don Bonifacio y don Domingo González y don Luis Alguacil.

La novia lucía riquísimo traje «charmeusse» blanco que realizaba sus naturales encantos y el simbólico azahar.

Terminada la ceremonia nupcial los invitados marcharon al domicilio de los señores de Salinas, donde fueron espléndidamente obsequiados con un «lunch».

El nuevo matrimonio marchó en el rápido a Madrid y otras poblaciones, donde pasarán la luna de miel, fijando después su residencia en Villacañas.

Deseamos a los contrayentes felicidades y venturas en su nuevo estado.

Los numerosos invitados festejaron el grato acontecimiento hasta las primeras horas de la noche, en que se organizó por el elemento joven un animado baile que amenizó una orquesta.

DESDE LOPERA

Petición de mano.—En Paeblonuevo del Terrible ha sido pedida la mano de la distinguida y bella señorita Adoración Martín Junca para nuestro querido amigo el jefe de oficinas de las importantes fábricas Labourdett, y corresponsal de LA VOZ en Lopera, don Juan Marín Cordero.

Entre los futuros esposos se han cruzado valiosos regalos.

La boda ha sido señalada para el día 24 del próximo mes de Junio.—X.

Servicio importante**Taxímetros "Dodge,"**

0'80 Ptas. kilómetro

Parada del CÍRCULO MERCANTIL
Calle Morería

EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valle**
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Información telefónica

Se ha publicado el Decreto regulador de los aceites

España vence a Portugal por dos a cero en el partido de fútbol jugado en Lisboa.--Se ha creado la medalla conmemorativa del homenaje al Monarca.-Toros y novillos.-En Marsella resulta cogido y muerto Pedrucho II.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 18, de las 14 a las 19.

Se ha publicado el Real decreto sobre los aceites

La «Gaceta» publica hoy el texto del decreto acerca de los aceites.

El preámbulo es muy extenso y en él se hace notar la importancia del problema que motivó la convocatoria para la conferencia nacional del aceite.

Después se insertan los principales puntos del decreto declarando libre de gravámen para la exportación a todos aquellos aceites de marca registrada nacional.

Se limita la importación de semilla oleagínosa en la cantidad de cuarenta mil toneladas, distribuidas a prorrato entre los fabricantes.

Se dictan reglas conducentes al exacto cumplimiento del decreto regulador del aceite, no comprendiendo aquél más que a los aceites de oliva, siendo castigadas las infracciones por los procedimientos que correspondan.

El Real decreto se pondrá en vigor a partir del primero de junio próximo.

El partido de fútbol entre Portugal y España.--Vencen los españoles por 2 a 0

Se han recibido los detalles correspondientes al partido que ayer celebraron en Lisboa los equipos nacionales España y Portugal.

Durante la mañana de ayer descendió copiosa lluvia, creyéndose que el partido sería suspendido. Después amainó algo, decidiendo los equipiers la celebración del encuentro, aun cuando el campo estaba encharcado.

Asisten al espectáculo más de 20 mil espectadores.

Concurre el presidente de la República y casi toda la colonia española.

Los equipos se alinearon como estaba anunciado, a excepción del defensa español Pasarín, que es sustituido por el suplente Quesada, perteneciente al «Real Madrid».

A las cinco en punto salta al campo el equipo español con jersey rojo, y a poco lo hace el portugués con camiseta azul.

Ambos equipos son aplaudidos. Samitier, capitán del equipo español, y Vicira, del portugués, cambian ramos de flores con cintas de los colores nacionales.

Toca elegir campo a España, haciéndolo a favor del viento y sacan los portugueses.

Estos comienzan a gran tren y a poco un delantero tira un gran chut contra la

portería española, poniéndola en grave aprieto. Despeja bien Zamora y es aplaudido.

Reaccionan los nuestros y la línea delantera inicia un juego emocionante y maravilloso. Todos se entienden perfectamente y las combinaciones matemáticas se suceden.

A los siete minutos de juego Piera pasa el esférico a Cubell, éste a Oscar, el cual, después de driblar con maestría y valor, lo pasa a Carmelo, que tira un chut formidable, perforando el esférico la meta portuguesa.

España se apunta el primer gol y ello encorajina a los portugueses, pero sus esfuerzos resultan inútiles ante la inexpugnable muralla que oponen medios y defensas españoles. Si alguna vez consiguen llevar el balón a la portería de Zamora, éste despeja con preciosas posturas y gran serenidad y dominio.

Continúan desarrollando un gran juego los españoles, dando ocasión a un centro de Piera, que es recogido por Oscar, el cual chuta soberbiamente, metiendo el balón por segunda vez en la red portuguesa.

España se apunta el segundo goal y a los espectadores no le hace gracia el tanteo, iniciando protestas contra los nuestros.

Durante los primeros veinte minutos del segundo tiempo, dominan los portugueses, porque el equipo español permanece a la defensiva con los medios, defensas y guardameta, en tanto los delanteros largan el balón a falta.

Carmelo se lesiona al enfrentarse con un jugador portugués y hay que retirarlo del campo.

A poco sale de la enfermería con la cabeza vendada, en donde le han curado varias heridas, y se coloca de interior izquierda, pasando a su puesto Aguirre Zabala.

A poco es lesionado otro jugador portugués y ya el público comienza los insultos contra los nuestros, produciendo formidable algarabía.

Termina el partido con el «score» de dos a cero a favor de España.

Cuando los jugadores españoles se retiran a la caseta son estrepitosamente silbados, recibiendo varias pedradas que lesionan a algunos.

Samitier y los suyos se ponen a la defensiva hasta que son rodeados por la guardia republicana que da varias cargas dispersando a los alborotadores.

El partido causó gran entusiasmo entre el público sensato, pues el equipo español jugó maravillosamente en el primer tiempo, manteniéndose a la defensiva con seguridad y energía durante el segundo.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Obras en un puente estratégico

Una comisión de Aragón visitó a varios vocales del Directorio, tratando de la necesidad de realizar obras en el puente de Gelsas, por estar considerado como estratégico en la carretera internacional.

Depósito general de pescados

Una numerosa comisión de pescadores de Vigo y Coruña visitó en su despacho al general Mayendía, para tratar del establecimiento de un depósito general de pescados, que bien pudiera ser en Avila, por su baja temperatura, la que será centro general de distribución para el resto de España.

La comisión salió complacidísima de la cordial acogida dispensada por Mayendía.

La medalla conmemorativa del homenaje al Monarca

La «Gaceta» publica el texto del Real decreto firmado hoy por el que se crea la medalla conmemorativa del homenaje al Monarca.

Esta será de bronce, de tamaño reducido y podrán obtenerla los alcaldes, secretarios de Ayuntamientos, concejales, Diputados provinciales y demás comisionados que asistieron el 23 de Enero al homenaje tributado al Rey.

Podrán usarla también los sernatenes, funcionarios, jefes, oficiales y soldados que formaron aquel día y en general cuantos ciudadanos quieran rendir su tributo al homenaje.

La medalla llevará un pasador e irá orlada con una cinta de los colores nacionales.

Su precio será de diez pesetas, destinándose la recaudación al rescate de los documentos dispersos del archivo de Colón y a la creación de un monumento a la madre española.

Varias visitas

Esta mañana estuvieron visitando a varios vocales del Directorio los señores Torro y marqués de Retortillo.

Audiencias del Monarca

El Rey recibió esta mañana en audiencia al Presidente del Directorio marqués de Estella, que iba acompañando al embajador de los Estados Unidos mister Wolf y al director del grande rotativo neoyorquino «New-York Times».

La Reina doña Victoria recibió a dos señoritas norteamericanas, redactoras de aquel diario.

Después el Monarca concedió audiencia militar, cumplimentándole el presidente del Instituto nacional de Previsión general Marvá y numerosos jefes y oficiales.

También le cumplimentó una comisión del Club Athlétic, de Valencia, la cual entregó un cariñoso mensaje de los atletas levantinos.

El cumpleaños del Rey

En la Mayordomía de palacio se ha recibido un cariñoso telegrama de felicitación al Monarca, con motivo de su cumpleaños, del ordenal doctor Reich, que se encuentra en El Cairo al frente de la peregrinación española.

En este telegrama se da cuenta de haberse cantado un solemne «Te-Deum».

En el ministerio de la Guerra

El general Primo de Rivera despachó en el ministerio de la Guerra con los subsecretarios de Estado, Marina e Instrucción Pública.

Después recibió al alcalde de Caspe. Cerca de la una salió el general de su despacho, no haciendo manifestación alguna a los periodistas.

Corridos suspendidos

La corrida anunciada para ayer tarde, como sexta de abono, fué suspendida a causa de la lluvia.

En ella se iban a lidiar seis toros de la ganadería de Contreras, por los diestros Fortuna, Valencia II y Marcial Lalandá.

De La Coruña y otras plazas del Norte se reciben noticias de haberse suspendido las corridas anunciadas por causa del temporal.

Toros y novillos

En Marsella

Cogida y muerte de Pedrucho II

Marsella 18.—Se ha celebrado una novillada, lidiándose bichos de la ganadería francesa de Sorell, que resultaron mansos.

Los diestros encargados de la lidia eran los novilleros españoles Ginesillo y Pedrucho II.

Ginesillo estuvo bien con las banderillas, en los quites y con la muleta, simulando la muerte de los coraúpetos muy bien.

Pedrucho II sufrió en su primero una aparatosa cogida. Se le condujo a la enfermería ya cadáver, apreciándole los médicos una enorme cornada en el pecho.

La cogida produjo gran emoción en los espectadores, los que al enterarse de la defunción del torero abandonaron la plaza en su mayoría.

Se llamaba el torero fallecido Martín Boursari y era hermano del matador de toros de igual apodo.

Residía en Barcelona y el año pasado hizo su debut en aquella plaza en unas novilladas económicas.

En Baeza

Con una gran entrada se celebró la anunciada corrida.

Se lidió ganado de Flores, que resultó bueno.

Cañero mató los dos primeros, rejoneando y banderilleando a caballo con su acostumbrada maestría.

En ambos saltó a tierra y los toreó con la muleta con pases de todas marcas, matando a certadamente y concediéndole una oreja. Fué muy ovacionado.

Mejias estuvo valientísimo toreando y banderilleando y breve matando. Fué muy ovacionado.

Zurito estuvo lucidísimo con capote y muleta y superior matando.

Se le concedió una oreja y dió la vuelta al ruedo cosechando aplausos.

En Barcelona

Barcelona 18.—Se lidian reses de Gamero Cívico, que resultaron buenas.

Villalta estuvo superior en ambos toros, sobresaliendo en el primero, del que se le concedió la oreja.

Gitanillo colosal toreando y banderilleando y breve con el estoque.

Barajas estuvo deficiente en todas las suertes, poniéndose pesado al estoquear.

En Zaragoza

Se lidiaron reses de Villalón entre un formidable aguacero que duró toda la corrida.

Gallito de Zafra estuvo valiente y breve en sus dos toros.

Morenito de Zaragoza estuvo bien en el primero.

Al muletear al quinto, fué enganchado por la chaquetilla que resultó destrozada. Continué pasando, y al iniciar otro pase fué cogido de nuevo resultando con una cornada en el vientre de grandes dimensiones y otra en la cadera. Conducido a la enfermería, se le apreciaron las dos heridas, siendo su pronóstico grave.

Gallito de Zafra estuvo breve en la muerte de este bicho, que mató en sustitución de su compañero.

En Málaga

Se lidiaron toros de la Corte, que salieron difícilillos.

Franco estuvo bien en sus toros y en el que tuvo que estoquear por el percance ocurrido a Pérez Soto.

Este comenzó valentón y al dar un pase a su segundo fué cogido, resultando con un puntazo que le impidió continuar la lidia.

UNA BODA

A las cuatro y media de la tarde de ayer, se verificó en la parroquia de San Juan la boda de la simpática señorita Pepita Pérez Salinas con el apreciable joven don Rafael Jiménez García.

Fueron apadrinados por el propietario don Rafael Pérez-Herruzo y su distinguida esposa, doña Purificación Fragero Luque, primos de la novia, y testificaron del acto don Francisco Pérez Herruzo, don Antonio Ruiz Rodríguez, don Rafael Cruz Muñoz y don Francisco Pérez Salinas.

Vestía la novia traje de seda con aplicaciones de plata y diadema de azahar, llevando la cola la preciosa niña Rafaelita Pérez Cívico, sobrina de la desposada.

En el domicilio de los hermanos de la novia, don Manuel Pérez Salinas y doña Remedios Cívico Jiménez, fueron obsequiados con esplendor los invitados.

Al nuevo matrimonio deseamos todo género de venturas en su estado.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. Por qué será?

Nuestras verbenas

En el «Stadium Balompié»

En la noche del pasado sábado celebró la simpática sociedad «Stadium Balompié» en su domicilio social, San Pablo 57, una clásica verbenas andaluzas, que, como todas las que hasta hoy han venido celebrando, caracterizáronse por la exquisita corrección y acierto de sus directivos.

Un hermoso ramillete de chiquillas preciosísimas, lindamente ataviadas, brindaban alegría y optimismos sin cuento; un sinnúmero de los del sexo feo supieron, discretos, recogerlas y «hacer vivir» unas horas de imborrables satisfacciones juveniles.

El acreditado industrial don Enrique Cuenca, todo él cortesía y bondad, tuvo para nosotros delicadísimas e innegadas atenciones que le agradecemos en lo mucho que vale. Su reconocido prestigio constituye el creciente desarrollo de las sociedades a él confiadas.

Felicitemos a nuestros simpatísimos vecinos por el éxito de su velada.

En la «Peña Juvenil»

Los entusiastas jóvenes que forman la bien organizada sociedad establecida en la calle Ocaña, también celebraron su «verbenita», donde lucieron sus bellezas numerosas renas ante la admiración de un sin fin de «castigadores».

La fiesta, que terminó a altas horas de la madrugada, resultó muy brillante.

B. V.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial

de 9 a 1 y media.

Popular

de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal

de 11 a 1.

Biblioteca «Séneca»

de 9 a 12 y 1/2 y de 2 y 1/2 a 6.

Una advertencia

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo seudónimo, por bien escrito e interesante que nos parezca.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Estalio».

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al cinco y medio por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA

Martín Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

SAN JOSÉ

Fundición de Hierro y Bronce y Talleres Mecánicos

BERNARDO ALBA PULIDO

Obispo Pérez Muñoz, 23 (antes Ollerías).—Córdoba.

Construcciones metálicas.—Construcción de maquinaria en general.—Prensas para fábricas de aceites.—Reparación de maquinarias.—Especialidad en la construcción de toda clase de aparatos propios para fábricas de extracción de aceite de oliva.

LA CENTRAL CARBONERA

Almacén de Carbones y Fábrica de Ovoides movida a vapor

Oficinas: Librería, 22 y 24.—Teléfono 383.



Calidades y precios por quintal

Graso especial para fragua.	2'50
Idem Galleta llama larga	4'25
Idem en ovoides 1. ^a	3'75
Antracita Almendra 1. ^a	4'50
Idem Galleta	4'75
Cok metalúrgico.	4'50
Cok semigraso en ovoides.	3'50
Vegetal de encina	11'00

Los mejores carbones y los más baratos

Servicio a domicilio y fuera de la capital.

Administración principal de Correos de Córdoba

Cuadro de las horas de servicio al público en esta Administración con expresión de la entrada y salida de los correos, salida de los carteros para el reparto de la correspondencia y recogida de los buzones.

Horas de despacho

De 8'30 a 9'30	
• 12 a 14 (1)	
• 15 a 17 (1)	
• 19 a 20'30	

Entregas de valores, objetos asegurados y paquetes postales: De 8'30 a 9'30, 12 a 14 y 15 a 17. Los domingos de 8'30 a 9'30 y 12 a 14. (1).

Correspondencia en apartado y lista: De 8'30 a 9'30 y 12 a 17. (1)

Reclamaciones: De 10 a 12. Los domingos de 10 a 11.

Admisión de valores, objetos asegurados, certificados, cartas, medicamentos y papeles de negocios: A todas las de despacho. Los domingos de 8'30 a 9'30, 12 a 14 y 19'30 a 20'30. (1)

Id. de paquetes, postales, certificados, impresos y muestras: De 8'30 a 9'30, 12 a 14 y 15 a 17. Los domingos de 8'30 a 9'30 y 12 a 14. (1).

Expendeduría de sellos: De 6'30 a 11, 12 a 17 y 19 a 20'30. Los domingos de 8'30 a 11 y 12 a 14.

Salida de los carteros para la distribución de la correspondencia: A las 8'30, 12 y 17. Los domingos a las 8'30.

Id. para la distribución de giros: A las 10.

Recogida de buzones: Los establecidos en la capital a las 8, 13 y 20; el de la principal 5 minutos antes de la salida de cada correo; los situados en la plaza de Cánovas y Gran Capitana las horas señaladas, más las de 19'30 y 21'15 y siempre que pasa el coche correo por dichos lugares, y los de las estaciones 10 minutos antes de la llegada de los trenes.

Giro postal

A partir del día 15 de Mayo quedan modificadas las horas de servicio en la siguiente forma:

Imposiciones: De 8'30 a 12'30 y de 14'30 a 16'30. Los domingos y días festivos de 8'30 a 11.

Pagos: De 10 a 13 y 14'30 a 16'30. Los domingos y días festivos de 10 a 11.

Reclamaciones: De 10 a 12. Los domingos y días festivos de 10 a 11.

Distribución de giros a domicilio: Salida de los carteros a las 10 y 17'15.

Caja Postal de Ahorros: De 9 a 12'30. Los domingos de 9 a 11. No hay servicio los viernes de cada semana, ni las festividades de Año Nuevo, Jueves Santo, Ascensión, Corpus Christi y Navidad.

Secretaría y tarjetas de identidad: De 10 a 12. Los domingos de 10 a 11. Entrada de los correos en la Principal: Expresos de Málaga, Cádiz y Algeciras; Mixtos de Paradas, Almorchón, Sevilla y Madrid, expresos de Madrid-Algeciras y descendente Andalucía y líneas combinadas, a las 16'15.

Salida de los correos de la Principal: Mixtos para Almorchón, Paradas, Sevilla y Madrid; Expresos para Algeciras, expresos para Málaga, Cádiz y líneas combinadas, los cinco primeros a las 0'30 horas y los segundos a las 5 horas. Correos para Cádiz, Málaga, Paradas y líneas combinadas, a las 10 horas. Correos para Madrid, Almorchón y líneas combinadas y Carreta para Sevilla, a las 15 horas. Expresos para Madrid y Algeciras-Madrid, a las 22 horas.

(1) El servicio cuando es irregular la llegada de los correos, se suspende con el público durante la recepción y despacho de aquellos. Los días festivos se consideran como domingos a los efectos de las horas de servicio.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.